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A pré-temporada da Operação Veraneio . dimento diário apenas no início oficial
do Corpo de Bombeiros terá um inicio ' da temporada, no caso da terra de Anita

antecipado em relação a 2012, atuando' em 5 de dezembro, com 'a realização do
em Laguna (pra-ias do Mar Grosso 'e Farol Moto 'Laguna: Durante.a pré-temporada
de Santa Martajjá a partir de amanhã (5), '; -serão 10 guarda-vidas aos fins de semana

e em todos os'finais de semana, com aten-:
.

e, feriados.'.
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atas hlstorleas
- Yara da Silva Ben-:

.

to, 74 anos. Residia no

Magalhães.

- Judith Santa Catarina,
77 anos. Residia no Mar

.

Grosso.

Uia30
- Dionisia Nascimento

Neves, 79. anos. Residia
na Caputera,

- Antonio Carlos Costa,
52 anos. Residia no Ma

galhães.

_revisão do tempo
Hoje (4): 'Temperatura mais elevada durante o dia, diminuindo à noite com o avanço
de uma massa de ar um pouco mais frio. Vento de nordeste a sul, fraco a moderado
com rajadas de 50 a 70km/h.

.

Amanhã (5) e domingo (6): O ar mais frio e seco deixa o tempo firme com nevoeiros
ao amanhecer e predomínio de sol no decorrer do dia. Vento de sudoeste a sul passan

.
do a sudeste no domingo, fraco a moderado.

Fonte: Climerh - Epagri

Fases 'da lu.a Tabuas das mar.és

•• Nova- de hoje até 10

( - Crescente - De 11 até F

0- Cheia - de 18 até 25

) - Minguante· de 26 até'1/11

HOJE

I
AMANHÃ

PREAMAR BAIXAMAR PREAMAR •

00:47=0.7 - 20:09=0.1 0�:19=0.7
B..,IXAMAR I !!��!'IG? BAlXAMAa

20:51=0.1 01:58=0.7 - 21:32=0.1

Fonte: Climerh , Epagri

===== Papai Noel 'fora de época

---,....--
..

Visse só? Os homens do

governo estadual vieram
ontém aqui e anteciparam

o Natal.
A .•...._....__

4 DE OUTUBRO DE 2013

Desde o governador Raimundo Colombo,
passando pelo presidente da Alesc, deputa
do Joares Ponticelli, senadores, deputados
federais e estaduais, prefeitos e vereadores,
além dos sindicatos da categoria, se mos

tram preocupados com as agências do Ban

co do Brasil, incorporadas a partir do BESC,
cujo acordo válido por cinco anos, prorro

gada por mais. um ano, em 2012, termina
amanhã (5). Manifestações estão sendo re

metidas à diretoria do BB, reivindicando a

renovação por mais cinco anos. Certamente

que o fechamento do antigo Besc, traria pre
juízos incalculáveis aos correntistas. "Esta'
é uma luta de toda a sociedade catarinense.
Temos que impedir que haja o fechamento
de agências, o que

prejudicaria mui
tos cidadãos. Pre
cisamos manter o

compromisso da
Assembleia vivo
com relação à'ma
nutenção dessas

agências em todo
o o estado", disse
Ponticelli. O con

trato entre o go-.
vemo do Estado e

o Banco do Brasil

que -garante o fim
cionamento das

agências bancárias
que pertenciam ao

Besc, foi firmado
por cinco anos,

vencido em 5 de

outubro de 2012 e

renovado por mais
um ano, a vencer

amanhã (5).Se o

acordo não for re

novado; centenas
.

de agências po-
dem ser fechadas.

nha Calçados, na Gustavo Richard, será
realizada mais uma edição do Hospital na

Praça, oferecendo exames gratuitos de gli
cemia, verificações de pressão, pes' �tj-��
de massa corporal, distribuição d\;'-1olhetos
e orientações sobre hábitos saudáveis. O
evento conta com o apoio do Rotary Club
de Laguna, Sesc, Rainha Calçados e Centro
Educacional em Saúde Garra

***

O deputado federal Edinho Bez presidiu
quarta-feira (2), 'a reunião ordinária da Co
missão de Fiscalização Financeira e Con
trole - CFFC, na qual foram escolhidos os

patronos e homenageados que receberão o

"Prêmio Transparência e Fiscalização Pú-
blica 2013�'. Na

categoria So
ciedade Civil,
o escolhido foi
Manoel Arlindo
Zaroni

***

"
Amédica lagunense Jennifer Correa de Car
valho Silvestre, foi confirmada para integrar
o programá federal Mais Médicos, atuando
na terra natal. Ao todo são 416 profissionais
com diplomas no Brasil que confirmaram

participação, com 245 indo para municípios
do interior e regiões de' alta vulnerabilida
de social, 159 para as periferias de capitais
e regiões metropolitanas e 12 em distritos

indígenas. Lançado em 8 de julho, o Mais
Médicos faz parte de um amplo pacto pela
melhoria do atendimento aos usuários do

SUS', com objetivo de acelerar. os investi
mentos em 'infraestrutura nos hospitais e

unidades de saúde.

, .

_aroqula

***

Mudança na superintendência do Patrimô

nio da União (SPD) em Santa Catarina,
saindo Isolde Espíndola e entrando a soció

Ioga Silva de Luca.
' '.

*** ,

presidem
Tractebel Ener

gia, indicado

pelo Deputado
Edinho Bez,
Presidente da
CFFC. O ho

menageado re

ceberá o prêmio
. Ricardo Izar (In
Memoriam),
ex-deputado fe

'deral, indicado

para patrono
também' pelo
presidente. Já

na categoria Go

vernamental, re
ceberá o prêmio

. -O Pi'OJ > '- �
Repú&l'i'5c;sia��

,

são P�ulo, Au

reo Marcus Makiyama Lopes, indicado pelo
deputado Carlos Sampaio, Líder do PSDB,
O 'agraciado receberá o prêmio Dejandir
Dalpasquale (In Memoriam), .ex-ministro
dá Agricultura, indicado pelo deputado Edi
nho Bez, para patrono da categoria Gover
namental. Para Edinho Bez a homenagem
é uma forma, de incentivar a luta contra as

irregularidades pormeio do reconhecimento

profissional. "Nada mais justo do que valo
rizar e incentivar quem tem colaborado com

.

o nossopaís no atendimento a uma exigên
cia constitucional", afirmou Edinho Bez. A

entrega do "Prêmio Transparência e Fisca

lização Pública 2013" acontecerá' -��' ã �

solene no dia 05 de novembro de �"" ,
o

plenário Ulysses Guimarães da Câmara dos

Deputados. O Prêmio Transparência e Fis

calização Pública é destinado a pessoas el
ou entidades da sociedade éivil cujos traba
lhos ou ações mereceram especial destaque
para a causa da transparência e/ou fiscaliza

ção na gestão administrativa, patrimonial e

dos recursos públicos no Brasil,Amanhã (5), das 8 às 12h, em frente a Rai- '
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ente de nossa .terra
-

Filho de Hélia (pacheco dos Reis) e de Antônio

Zanini, Jorge Tadeu Zanini nasceu em Araranguá
em '13 de agosto de 1954, vindo paraLagunajá aos

dois anos de idade.Aqui fez o curso primário no

Grupo Escolar Jerônimo Coelho e o então Cien

tífico, hoje ensino médio, no Ginásio Lagunense.
('Aos 16 anos foi para Florianópolis preparar-se
para o vestibular de Medicina. Aprovado, cursou
pela Universidade Federal de Santa Catarina, for
mando-se emjulho de 1979. No mesmo ano, em

'

dezembro, casou-se com Sonia Zanini.Em seguida
o casal foi para Porto Alegre, onde Jorge fez resi
dência em Clínica Cirúrgica e também o curso de
Medicina do Trabalho. Na capital gaúcha também
nasceram suas duas filhas: Gabriela e Letícia.Ter
minada a residência, em 1982 veio com a família

para Laguna, até porque o Hospital de Caridade já
estava lhe esperando, uma vez que seu nome fa
zia parte do Corpo Clinico. Aqui, por várias vezes,
Jorge foi o primeiro diretor técnico do Hospital,
cargo que ocupou de forma voluntária. Ele, por vá
rias vezes também foi diretor clínico. Outro des

taque na vida funcional do reconhecido médico,
é que ele foi o primeiro profissional a atender os
associados do Sindicato dos Trabalhadores Rurais
de Laguna, além de ser o pioneiro no atendimen
to a comunidades como Estiva, Siqueiro, Pesca
ria Brava, Barreiros e Farol de Santa Marta, entre
outras. Voluntariamente, por muitos anos atuou

junto ao Asilo Santa Isabel. Primeiro médico dó

Trabalho, em Laguna, era credenciado de empre
sas como Angeloni, Comal, Kenner e Pako's Je
ans. Ele também foi médico doPAM e daUnidade
Sanitária do Centro,. com atendimento especial
aos tuberculosos. Em 1986 nasceu a terceria filha
(Maria Luiza) do casal.Em 1992 entrou na política
partidária sendo eleito prefeito de Laguna, quando
conquistou pára a cidade uma unidade do CAIC.
Como prefeito

.

criou o Conselho Tutelar, munici
palizou o ex- Inamps é O �erviÇo de Vigilância

JORGE TADEU
ZANINI

* 13.08.1954
+ 31.01.2004

Sanitária; reorganizou os ambulatórios rurais,
classificando-os por ordem de complexidade,
em núcleos regionais, sub e básica de saúde.
Zanini também implantou diversos serviços e

programas, incluindo o transporte de pacientes
nas regiões de Ribeirão Pequeno, Caputera e

ilha. Na sua gestão, foi conquistado o gerador
para o Hospital, junto ao governador Vilson
Kleinubing, e dois leitos e equipamentos para
a:UTI que nunca funcionou. Ele também foi o
criador da Fundação de Cultura. Faleceu em

31 de janeiro de 2004 e por tudo que fez pela
cidade, ainda hoje é lembrado com carinho e

respeito por todos osrlagunenses.

'_'special
PRÉDIO DA NOVA SEDE SERÁ
FINALIZADO AINDA ESTE ANO

UDESC

..
\

Consolidando a expansão
universitária e a amplia
ção de investimento e re

cursos em nossa cidade,
as obras do novo prédio
do Centro de Educação
Superior da Região Sul

(CERES) continuam em

ritmo acelerado com pre
visão de conclusão até o

próximo mês de novem-

bro. Iniciada no primeiro
semestre no ano passado,
anexo à atual sede do CE

RES, a obra, de 7002 m",
está orçada em R$ 6 mi
lhões e 197 mil, com pré
dio de três andares; que
abrigará 31 salas de aula,
biblioteca, auditório com

capacidade para 250 pes
soas e dois mini-auditó-

rios para 100 e 70 pesso
as respectivamente, além
de servir para alunos dos

, cursos de pós-graduação,
que serão implantados a

partir de 2015. Para o

diretor-geral da UDESC

Laguna, João Rotta Fi

lho, o processo caminha
dentro do planejado: "O
andamento da obra está

eonardo 10ft=
Leonardo Boffescreveu:

Sustentabilidade: o que é o que
não é, Vozes 2012,

-

Com o Papa Francisco: o Terceiro Mundo
entrou no Vaticano

São notórias as muitas inovações que o

Papa Francisco" bispo de Roma como

gosta de. ser chamado, introduziu nos

hábitos papais e .no estilo de presidir a

Igreja na ternura, na compreensão, no di
álogo e na compaixão. Não são poucos
os que ficam perplexos, pois estavam

habituados ao estilo clássico dos papas,
esquecidos de que este estilo é herdado
dos imperadores romanos pagãos, desde
o nome de "papa" até o manto .sobre os

ombros (mozetta), todo adornado, sím
bolo do absoluto poder imperial, pron
tamente rejeitado por
Francisco. Vale lembrar

sempre de novo que o.

atual Papa vem de fora,
da periferia da Igreja
central européia. Vem
de outra experiência ec

clesial, com novos cos

tumes e outra forma de
sentir o mundo coJ?1 suas

contradições. Ele cons

cientemente o expressou
em sua longa entrevista
à revista dos jesuitas Ci
viltà Catolica: "As Igre
jas jovens desenvolvem
uma síntese de fé, cul
tura e vida em devir, e,

'portanto, diferente da desenvolvida pelas
Igrejas mais antigas" Estas não são mar

cadas pelo devir mas pela estabilidade e

custa-lhes incorporar elementos novos

provindos da cultura moderna secular e

democrática. Aqui o Papa Francisco en

fatiza a diferença. Tem consciênica de

que vem de outra maneira ,de ser Igre
ja, madurada no Terceiro Mundo. Este
se caracteriza pelas profundas injustiças
sociais, pelo número absurdo de favelas

que, circundam quase todas as cidades,
pelas culturas originárias sempre despre
zadas e' pela herança da escravidão dos

afrodescendentes, submetidos a grandes
discriminações. A Igreja entendeu que
além de sua missão específicamente re

ligiosa, não pode negar-se a uma missão
social urgente: estar do lado dos fracos
e oprimidos e empenhar-se por sua li

bertação. Nos vários encontros conti
nentais dos bispos latinoamericanos e

caribenhos (Ceiam) amadureceu a opção
preferencial pelos pobres contra sua po
breza e a evangelização libertadora. O

Papa Francisco Vem deste caldo cultu
ral e eclesial. Aqui tais opções com suas

reflexões teológicas, com as formas de
viver a fé em redes de comunidades e

com celebrações que incoporam o estilo

popular de rezar a Deus, são coisas evi
dentes. Mas não o são paraos cristãos da

dentro da normalidade.
Nossa expectativa é que
seu termino se dê até o

final do ano". Também
ficou a cargo da UDESC,
a revitalização do Giná
sio Bertoldo Werner e da

praça, que já concluída,
recebeu

.

'inves'timentos
na ordem de R$495 mil.
Toda parte frontal do 10-

velha cristandade européia, carreg-ada de

tradições, teologias, catedrais e um senti
mento do mundo impregnado pelo estilo

greco-romano-germânico de articular a

mensagem cristã. Por vir de uma Igreja
que deu centralidade aos pobres, visitou
primeiramente os refugiados na ilha de

Lampedusa, depois em Roma no: centro

dos jesuítas e em seguida os desemprega
dos da Córsega. Isso é natural nele mas

é quase um "escandalo" para os curiais e

inédito para os demais cristãos europeus.
A opção pelos pobres, reafirmada pelos

últimos papas, era, só re

tórica e conceptual. Não
havia o encontro com 0\ ,

pobre real e sofredor.
Com, Francisco se dá
exatamente o contrario:
o anúncio é prática afe
tiva e efetiva. Talvez es

tas palavras de Francisco

esclareçam seu modo de
viver e de ver a missão
da Igreja:"Eu vejo a

Igreja como um hospital
.de campanha após uma

batalha. É inútil pergun
tar a um ferido grave' se
tem colesterol e glicose
altos! É preciso curar as

feridas. Depois se poderá falar de todo o

restante"."A Igreja"> prossegue _ "por
vezes se fechou em pequenas coisas, pe
quenos preceitos. A coisa mais importan
te, ao invés, é o primeiro anúncio: 'Je
sus o salvou!'. Portanto, os ministros da

Igreja, em primeiro lugar, devem ser mi
nistros de misericórdia e as reformas or

ganizativas e estruturais são secundárias,
ou seja, vêm depois porque a primeira re
forma deve ser a da atitude. Os ministros
do Evangelho devem ser pessoas capazes
de aquecer o coração das pessoas, de ca

minhar com elas na noite, de saber dia

logar e também entrar na noite delas, na
escuridão delas sem perder-se ..0 povo
de D)us" _ conclui _ "quer 'pastores e

não/funcionários ou clérigos de Estado".
�No Brasil, falando aos bispos Iatinoame
ricanos cobrou-lhes fazer a "revolução
da ternura". portanto, a centralidade não

é ocupada pela doutrina e pela discipli
na, tão dominantes nos últimos tempos,
mas pela mensagem de Jesus e pela pes
soa humana concreta com buscas e in

dagações seja ela crente ou não, como o

mostrou em diálogo com o não crente e

ex-editor do diário romano La Reppub
blica, Eugênio Scalfari. São novos ares

que sopram das novas igrejas periféricas
que arejam toda a Igreja. A primavera de
fato está chegando e promissora.

cal foi readequada, rece- do Pinho Moreira, que,
bendo área p!lra eventos, aliás, foi quem quando
arborização e estaciona- exercendo a titularidade
mento. A lembrar que decidiu pela implantação
a solenidade de entrega ,40 Campus em Laguna.
das ordens de serviços, Atualmente, a univer
no valor de quase sete sidade disponibiliza os

milhões, realizada em, cursos de Arquitetura e

30 de.março do ano pas- Urbanismo e Engenharia.
sado, teve a' presença do //\�e Pesca, eom 854 acadê
Vice-Governador Eduar- micos;

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TIAGO ANTONIO DA SILVA, cinco anos é filho de

Angelita (Duarte) e Jorge daSilva Junior.

TURISMO E AVENDA DE

ALIMENTOS NA PRAIA

Buscando a regularização de traillers e do comércio de am

bulantes, além de discutir a expedição de alvarás de verão

para a próxima temporada, na terça-feira (10) o secretário de
Turismo e assessores promoveram uma reunião com inte

grantes do setor de Vigilância Sanitária e do departamento
de fiscalização de Tributos, ficando definido que Será for
mada uma comissão com representantes de cada setor de

fiscalização para coordenar a elaboração do edital de alvará

para, ambulantes, a ser lançado em novembro. "Precisamos
definir regras claras no edital para regularizar a venda de ali
mentos na praia", disse o secretário de Turismo, João Carlos
Moraes. Um próximo encontro já está marcado para a pró
xima segunda-feira (7).

GREVE DOS BANCÁRIOS
EM LAGUNA

Sem a perspectiva do fim da greve nacional dos bancários,
que desde 'o início ganhou a adesão dos funcionários das

agências de Laguna, Imbituba, lmarui e região, a paralisa
ção deverá se estender por tempo indeterminado. Segundo
o presidente do, Sindicato dos Bancários de Laguna, Luiz
Francisco Cardoso, as propostas oferecidas pelos patrões
foram muito abaixo das reivindicações: "Esperamos uma

proposta mais justa da Febraban (que reúne os bancos

privados) e dos_bancos oficiais (Banco do Brasil e Caixa
Econômica Federa!). Enquanto isso não ocorrer, conti
nuaremos em greve. A classe busca um aumentoreal de
11,07%". Entre as exigências dos grevistas, além do reajus
te' salarial, estão outras clausulas sociais, trabalhistas e de

condições de trabalho, todas justas, diga-se de passagem.

E R ._.

Tel.: 3644-3032

4 DE OUTUBRO DE 2013

DlLMA VITÓRIA TOMAS PORTO, alegria da mamãe ANTONIABARru;TOGUEDESDEBEM,'nacompanhiadospais
Gisele (daSilva Tomás), tem dois aninhos. Marianne (Barreto Guedes) eAn.tonio Bruno de Bem, reuniu familiares

e amigos para comemorar seu primeiro aninho.

Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Rua Raulino Horn, 54 - 1 ° Andar
Edificio Celestina Daufenbach

Centro - Laguna - SC

E-mail: redator@jornaldeláguna.com.br
Home Page: www.jomaldelaguna.com.br

Caixa Postal147
Fone/fax: (48) 3646.1385
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.

O munme Interessantes•••
___.

João Batista Cruz

"PROFESSOR: UM SEMEADOR DA PAZ"

,�

Por ser um mês especial (outubro), o
Gerente Regional de Educação, pro-.
fessor e advogado Sandro Mathias

.

da Cunha, concedeu terça-feira (10),
entrevista ao nosso programa de rá

dio, até para iniciar as manifestações
comemorativas ao Dia do Professor,
agora no próximo dia 15. "O profes
sor, o educador que, diariamente vai
as escolas transmitir o seu conheci-

.

mento científico, Os valores da vida,
sociais e educativos, tão necessários

para as nossas 'crianças, nossa juven
tude, nossos alunos e que freqüentam
as escolas e que além dessa comemo

ração, no mesmo mês comemoramos
ainda o-Dia da Criança", comentou
o dr. Sandro. E continua: "O objeti-.
vo maior de estarmos aqui, neste 10
de outubro, é" divulgar esta data es-

.

pecial para o professor que coincide.
com as manifestações das famílias.
Estes dias ressaltaremos um projeto
único em' Santa Cat.arina e que em

Laguna e no sistema de educação
.
da secretaria de Desenvolvimento

Regional' da Laguna intitulamos de
Você professor é um semeador da

paz!" O dr. Sandro Cunha enfatizou

que as homenagens até 15 do corren
te serão diárias. Dentro das salas de
aulas haverá programas tanto vol
tados p.ara o professor quanto para

, fazer referência ao Dia da Criança.
O projet.o já teve início, na quarta
-feira (2), quando no Centro Cultu
ral Santo Antônio foi realizada a IV
Conferência Infanto Juvenil do Meio
Ambiente, coordenada pela educa
dora Ana Claudia Martins Mendes.
Ontem (3), o governador Raimundo
Colombo visitou a cidade e profe
riu uma interessante palestra, com

abordagens variadas e consistentes.
Ainda ontem, foram debatidos nos

estabelecimentos abaixo citados o

Ensino Médio Inovador. O Gerente
comentou ainda o sucesso constata
do na Feira Regional de Ciências,
recentemente realizada no Centro
Cultural onde houve três escolas
vencedoras aqui do município de La

guna, como a Escola Ana Gondin, no
Nível Médio, no Profissionalizante a

Escola Almirante Lamego e 110 En
sino Fundamental a nossa escola vi

zinha, à Martinho'Callado Junior, de'
Laranjeiras, município de Pescaria
Brava. Registre-se que esta confe
rência foi coordenada pela professo
ra Adir Damázio Chede, 'Retomando
a quinta-feira.G), após manifesta-

o ções de três escolas que mostraram
interesse de, a partir de 2014, ter em
suas unidades de ensino, a modali
dade Ensino Médio Inovador, que
contempla aulas nos períodos matu

tinos e vespertinos, em três tardes e

levaremos para essas escolas cursos

técnicos, lecionados pelo SENAC
à exemplo do que já acontece no

Almirante Lamego e em Imarui. A

Escola Básica Santa Marta, da re

gião do Farol, a Gregório Manoel
de Bem, de Ribeirão Pequeno além
da escola José Rodrigues Lopes, de
Garopaba cujo quadro de alunos é
de 1700 estudantes e até se tornou
a maior escola desta região. "No

.Inovador", disse o professor, "são
desenvolvidas algumas atividades
como danças, músicas (coral) e essas

disciplinas cómeçam a dar muitas

satisfações pelo entusiasmo com que
estamos presenciando e está dando
certo e que além do ensino técnico
é o principio de uma vida profissio-
nal":

.

O Pacto da Educação
.

Com relação ao assunto e a visita do

governador, o gerente Sandro Cunha
disse que Colombo está anunciando

para a nossa regional, o que já está

previsto, por estar inserido no pro-
.

grama da educação do Governo de
SC. São obras já anunciadas há al

gum tempo e o governador as confir-
.

mou há dois anos, ou seja, em 2011,
sendo elas as escolas Ana Gondin,
Almirante Lamego, Saul Ulisséa,.
Domingos Barbosa Cabral e Annes
Gualberto, de Imbituba que já estão

iniciadas, entre outras. Especifica
mente ao Ana Gondin aguarda-se a

liberação do processo licitatório e os

recursos para deflagração da obra.

Quanto a escola do Farol, Sandro
disse que essa é uma herança que
recebemos e que agora temos que
administrar, corrigir. Os problemas,
corno a infiltração, já estão sendo
amenizados junto a direção da esco

la. Os problemas não são de "risco"
mas necessitam de resolução urgen
te, finalizou.

LAGUNAPREPARl\-SE PARA

O DIA DE NOSSA SENHORA
APARECIDA

O Pároco Pedro Damazio, no domingo
(29), após a santa missa das 19h, reu
niu-se com algumas lideranças católicas
da cidade para organizar a manifestação
pelo Dia de Nossa Senhora Aparecida
em Laguna. Ficou acertado, de comum

acordo, uma procissão luminosa, dia 12,
sábado, feriado nacional, às 18h30 sain
do da Igreja Nossa Senhora Auxiliadora,
com devotos dos bairros Portinho, Pro

. gresso, Mar Grosso e Centro, devendo 'às
19h acontecer uma concentração e santa

missa no Centro Cultural Santo Antônio,
celebrada pelo pároco e o Padre Nilo. A

imagem de Aparecida conduzida pelos
fiéis será venerada na Igreja do Sagrado
Coração, do bairro Portinho, escolhida

por ser a maior da paróquia. Uma mo

bilização já está em andamento. Pede-se

participação aos fiéis, devotos da padro
eira do Brasil, independente de igreja, pa
róquia, localidades e bairros; devendo no

Centro Cultural, todos, serem contempla
dos com uma lembrança do evento.

JORNADA DA CONSCIENCIA
NEGRA CONTOU COM

SOCIÓLOGOS

O sábado de formação, realizado na Sociedade Recreativa
União Operária, neste ano, teve um diferenciai. O encon

tro de conscientização coordenado aqui pelo Movimento

Negro, cuja presidente é a vereadora suplente Aparecida'
da Silva teve a participação de sociólogos, professores da

.

UFSC, lideres de outras cidades inclusive do norte tío esta

do além de políticos e militantes, todos do PT e com cargos
nas diversas coordenadorias desta mobilização estaduai. O

professor Maurício Pacheco, de Tubarão, representante es

tadual da secretaria da Consciência Negra de SC, a secre

tária Nacional da Presidência da Republica para assuntos

dos afro-descendentes além do prefeito de Pescaria Brava,
foram destaques do evento. O Movimento Negro da Lagu
na considerou um grande sucesso o Dia de Formação para
discutir ações eprojetos anti-racismo.

A PASSISTA FEZANIVERSÁRIO

Francielle, a SImpática passista da Academia de Samba'
Brinca Quem Pode comemorou 14 anos. Aqui, Francielle
da Silva Conceição aparece se deliciando de uma beleza
de cachoeira, nossa conhecida, esbanjando alegria e muita'
saúde.

.

/ ,

O BRASIL-TEM 32 PARTIDOS POLITICOS

REGISTRADOS NO TSE
Desse' número entre Laguna e Pescaria Brava já temos 20

agremiações. Laguna tem 14 partidos, enquanto Pescaria
Brava no seu 10 ano de existência como município.já tem

nove. A informação foi fornecida pelo estudioso político
Hilário Pereira, "O Conde", que disse ainda estar Marina

Silva constituindo mais um de nome Partido da Rede Sus
tentabilidade.
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Cidade Reencontrada
.

- .
.

.

TEMPOS E ESPAÇOS PARA O CINEMA EM LAGUNA
o Programa de Extensão 'Ci
dade Reencontrada: tempos
e espaços para o cinema em

Laguna-SC' é uma proposta
que tem por objetivo congre

gar projetos de investigação
e experiência acerca dos an

tigos e dos possíveis espaços
de exibição cinematográfica
na cidade. Mediante iniciati
vas de pesquisa, documenta
ção e exibição, visa promover
espaços de contemplação, re
memoração e debate sobre o

processo de fechamento das

salas de cinema de rua vi

venciado
pelo mu-

por diversas pequenas cidades do
estado a partir dos anos 1990, e

refletir, em conjunto com institui
ções como o Instituto do Patrimô
nio Histórico e Artístico Nacional'

(IPHAN) e Cineclube Laguna,
alternativas pata o retomo do ci

nema e o reencontro da população
com esta esfera da cultura. O pro

grama é Coordenado pelas pro
fessoras Renata Rogowski Pozzo
e Adriana 'Fabre Dias, do curso

de Arquitetura e Urbanismo da
UDESC e conta com a participa
ção dos alunos: Braian Souza Bag
gio, Amanda Godinho Dal Molin,
Thiago da Silva, CamilaMarcello,
Rubens Thiesen, Laís Pina, Ka

milla Tavares, Amanda Spillere

Kriger, Dandara Carvalho Andri

ghetti e Rodrigo Azevedo Amorin.
É composto por três eixos de pes

quisa e ação:
- "História dos Cinemas de-rua em

Laguna-SC'': Pesquisa histórica,
teórica e arquitetônica que tem

por objetivo identificar as salas de

exibição cinematográfica que já
existiram no município e analisar
seu fechamento à luz de processos
semelhantes vividos por outras pe
quenas cidades brasileiras a partir
dos anos 1990.
- "O Çinema Brasileiro passa pelo
Cine Mussi - Laguna: Restauração
e catalogação do acervo de carta

zes": Restauração e catalogação'
do acervo de çartazes do Cine
-teatro Mussi - antiga sala de exi

bição da cidade que fechou suas

portas no início dos anos 1990,
cujo edifício foi adquirido e res

taurado pelo Instituto do Patrimô

nio Histórico e Artístico Nacional
(IP}IAN). Os cartazes restaurados
serão expostos no Cine Teatro
junto a outros equipamentos e

mobiliário referentes à história do

prédio e do cinema.
- "Imagens em movimento: Ci
clo de exibições cinematográficas

em antigos espaços- de cinema em

Laguna - SC": Projeção de filmes

brasileiros nas paredes das edifica
ções do centro tradicional de La

guna.
Nesta coluna jornalística, anuncia
remos mensalmente à co�unidade ..

lagunense as datas das sessões iti

nerantes, nossas descobertas sobre
a história dos cinemas de rua de

Laguna e o resultado do proces
so de restauração dos cartazes de

filmes encontrados no interior do

Cine Mussir Desde oinício da pes
quisa, descob�línos a existência de
várias salas de cinema na região
central da cidade: Cirie Mussi,
Cine Central, Cine Glória, Cine

Roma, Cine Saturno,' Cine Po

eirinha e Cine Natal. Se você se

interessa pela pesquisa, freqüen
tava estas salas, ou tem informa

ções que podem nos ajudar nesta
investigação, entre em contato

pelo e-mail lagunacidadereenco�
trada@grnail.com ou nos procure

(professoras Adriana e Renata),
na UDESC (próximo ao Terminal

Rodoviário). Viva o Cinema na

Cidade!
Professora Renata Rogowski, co
ordenadora do Projeto.
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_aguna .entem••• ma rua••• Uma história•.•• ,

-

PraçaRepública Juliana, em 1930.

_icença para Poetar
AtanázioMF Lameira - JameiraOO@hotmail.com

Localizada no bairro de Magalhães, rua onde está a Policlínica
Dr. Paulo Carneiro, (aliás,ali foi um campinho onde uma garo
tada de então, como o dr. Airton Moraes, Camanga, Mizinho e

o conhecido Zé Hari, entre outros, brincavam pra valer), home

nageia a Nereu Ramos, terceiro filho de Tereza Fiúza e Vidal

Ramos, e 'que em 1935 foi o l Jogovemador catarinense e logo
em seguida, em 1937, nomeado interventor federal do,Estado

pelo presidente Getulio Vargas e Senador da República, chegan
do a ser seu vice-presidente e a presidir a Câmara. No governo
do Presidente Eurico Gaspar Dutra foi Vice-Presidente da Repú-

. blica e na ausência do titular, exerceu a presidência. Formou-se
em Direito em 1909, em São Paulo. Aos 21 foi eleito deputado
estadual, em 1914 chefe de gabinete de seu pai, governador Vidal
Ramos, reelegendo-se deputado estadual 1919. Foi redator-chefe
do jornal O Dia e fundou o jornal A Noite, para defender Felipe
Schmidt. Liderou movimento político contra Hercílio Luz( não
conseguindo tira-lo do Poder), e em favor de Lauro Muller e Fe

lipe Schmidt e ainda de Nilo Peçanha, candidato a presidente da

República. Nascido em Lages, a 3 de setembro de 1888, faleceu
em acidente aéreo no dia 16 de junho de 1958.

olclore Lavadeiras -final
-

O líquido que não é retirado corre para duas cisternas que a rua do Sabão �enha dar no Campo. As lavadeiras
de pedra, de trinta pés por quinze, mantendo-as cheias 'não têm o seu santo padroeiro,' e no entanto bem mere

até a altura do joelho. Nas bordas, tem baixa amurada cem um, ainda que fosse apenas para livrá-1as uma vez

de granito, que, em aclive para o exterior, forma como, por ano, do trabalho de layágem, Nenhuma outra classe

que uma tábua de lavar contínua para as negras que es- tem mais direitos junto à igreja ou perante os próprios
tão dentro dos tanques. E em cada um deles, uma dúzia
ou mais de negras trabalham. E toca a bater e enxaguar!
E novamente mergulhar, bater, torcer como uma corda,
sacudir por cima da cabeça, bater novamente sobre a

margem de pedra. Vinte daquelas chibatas são sacu

didas no ar ao mesmo tempo, brandidas por mulheres

agitadas, cujas risadas e gritos quebram a monotonia

da incessante tagarelice Junto � fonte. E é muito justo

Pesos e medidaspara
líquidos e cereais,

pertencentes ao nosso

ilustre Jerônimo

'Coelho.fundador da
imprensa catarinense.

Em exposição
noMuseuAnita

Garibaldi:

li' LA
CONSÓRCIO

&...��'=::�IN& constru :[ii]::

santos. Sem as lavadeiras, missa nenhuma pode ser ce

lebrada, nem comemorada festa alguma. Os festejos da

igreja são bênção para todos; mas que significam para
as lavadeiras escravasvÀ medida que a data se apro
xima torna-se mais pesado o trabalho das ,lavadeiras, e
ao encerrar-se a festa para elas somente mais pilhas de

roupa suja.
(Ewbank, Thomas. Vida no Brasil)

O Consórcio Ponte de Laguna está com vagas abertas

para, Profissionais com Deficiências, para atuar nas áreas
administrativa e operacional.

Venha fazer parte do nosso quadro.
Endereço: Rodovia SC 436, KM 02, SIN° - Mato Alto

(em frente ao Posto do Binha)
Telefone: (48) 3644-6461/ (48) 36462378'

Os interessados deverão apresentar-se no setor de Recur=
sos Humanos ou Responsabilidade Social. Falar com Erni
BernardinoRodrigues ouAndrea da SilveiraZeferino.

DE LAGUNA PARA:
Porto Alegre

Diário, às 16hl0 e Oh35

Joinville
De domingo à sexta, às 13h30

(48) '3646-0119
Florianópolis

De 23 a 63 feira, às 7h15, 10h, 13h30 e 16h25.

Aos sábados às 7h15,13h30 e 16h25

Domingos e feriados às 7h15, 9h45, 15h, 16h25, 18h15 e 20h.
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Dr. Alexandre Silveira Galarz
Reabí!itação Oral - Implantes

Prót�se D.en'taf - Odontologia Estética
, ceRa-Se 4320

'

,
' éeltilác: 9985 245a

,
e-mail:' âsgalarz@gm�iI;co';'

. ,
. '

_' ..:

Festejando aniversário
depois de amanhã (6),
dçna

.

Olinda Martins
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onda Policial -===
-

Atingido por golpes
de faca, desferidos por
uma jovem de 21 anos,

ali na Roseta, no domin
go (29) faleceu Antonio
Carlos Costa, 52 anos.

Concursos
-,

Presa em flagrante, a

acusada alegou legitima,
defesa, ao declarar que
foi agredida pela víti
ma ao sair de um

'

bar.

Ela também disse que

não tinha a intenção
de matar. A cidade, em
dez meses já soma 11

homicídios, número re

gistrado em todo o ano

passado.

aso de POlícia
- Tião

TeatroMambembe
A casa de um ilustre lagunense foi visitado por um

amigo do alheio. Chamar de casa seria desmerecer o

imóvel; aquilo é uma mansão. Apesar de vigia perma- ,

nente, alarme e cães rigorosamente adestrados para

rechaçarem investidas de gatunos, a fortaleza foi

arrombada. Do seu interior subtraíram substancial

quantidade de objetos de valor: Fizeram "a limpa".
O delegado Alçione ao tomar conhecimento do fato

convoca alguns policiais e a perícia técnica, dirigín- ,

do-se ao local do crime. Sábia da importância daví
tima na sociedade e por isso 'não mediria esforços no

sentido de elucidar a autoria daquele furto. Interroga
vizinhos enquanto a perícia faz seu trabalho. O vigia,
coitado, cabisbaixo talvez de vergonha, contava sua

história pela décima. vez. Foi rendido por duas pesso
as que o amarraram e o amordaçaram. Disse o guarda
que da retirada dos safardanas com o butim até ele

telefonar para a Polícia, levou meia hora. Reiterava

que estava amarrado e amordaçado e daí aquele tem

po até chegar ao telefone. A distância de onde estava

o vigia até ao telefone era tão pouca, uns três metros,

que o astuto delegado achou que faltou um pouco de

empenho para ele encurtar aquele prazo, ou talvez

tivesse dado tempo para que os meliantes' azulassem.
Não se conformava com a meia hora� Achava que da-

'

ria para, mesmo amarrado, fazer o trajeto em menos

tempo. Na literatura policial nos EUA, o culpado é

o motorista, na Inglaterra o mordomo e no Brasil o

vigia, assim pensava. O vigia continuava afirmando

que levara trinta minutos, pois estava amarrado, se

retraindo e se espichando, quase não' saia do lugar.
O delegado apanha a corda que havia sido usada no

vigia e pede para que um dos policiais o amarre, tal

qual havia sido amarrado o vigia e o deitem no sofá.

Saracoteando qual cobra mal matada vai arrastarido

até ao telefone .. Levou exatamente 'trinta minutos

para fazer o trajeto. Pronto, o vigia estava livre das

suspeitas do zeloso homem da lei. Ufa!

FONE/FAX.: (48) 3644.1930

_sportes
Cantinho do Tigre

CruÇIUMA CADAVEZ
MAIS PERTO DA SÉRIE B

I

esta Básica
Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.

Em todos os ítens, foramprocurados ospreços mais baixos.
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�rofissional em destaque'
Aos 22 anos, mas com vasta experiência na lavação de carros,

Renan Higino de Souza vivencia nos últimos tempos a mudança
da função de empregado para patrão, Proprietário de uma lava

ção de carros no bairro Magalhães, o filho de "seo" Targino e de

;ii'ona Sayonara iniciou na atividade ao acaso, para auxiliar nas

despesas da casa e hoje acumula novas e importantes responsa
bilidades, É em meio a espuma, cera e demais produtos que o

profissional passa grande parte do seu dia: "É um ramo que não

me dá folga, Existem os clientes que optam por lavar·os carros

no início da semana, outros preferem deixar mais para o final. E

assim a semana fica praticamente tomada", avalia o focalizado

que comemora o sucesso: "Em dias de grande movimento chego
a receber até 20 carros. Nestas situações é preciso aumentar a

equipe, que chega até 4 pessoas". Ahistória da lavação na vida

de Renan iniciou ao acaso: "Um amigo me chamou para auxiliá

-lo. Ganhei experiência e depois de alguns anos decidi que era

hora de ter meu próprio negócio. Quando soube da venda deste

ponto, que já era referência para muitos lagunenses, não exitei

em comprá-lo". Quando questionado sobre a forma como ho

mens e mulheres lidam'com os carros e quem seria o mais desa

tento.aos cuidados com as máquinas, ele responde sem titubear:

"Sem dúvida as mulheres são bem mais relapsas. Creio que o

homem desde a infância, já possui em sua essência o fascínio

por cuidar de um carro. A mulher, na maioria das vezes, o vê

-!penas como um meio de transporte. Acho que vem daí a falta de

interesse de muitas delas". Formado como petroleiro e a espera
de uma oportunidade, ele pretende conciliar as duas atividades:
"A lavação precisa da minha administração, mas nem sempre

poderei estar presente. São atividades distintas, mas que preten
do conciliar, afinal será um aumento na renda". Se o leitor já se

surpreendeu com tamanha disposição, saiba que o fim do dia não

é sinônimo de final de expediente. Na parte da noite, o lagunense
encara uma nova jornada: '''Trabalho como entregador de pizza
há 4 anos e meio. Foi uma forma que erlcontrei de aproveitarI.

minhas noites, fazendo um extra. Confesso que é puxado, mas
o retomo financeiro vale a pena". Nas horas de folga, como não

poderia ser diferente, o descanso está no topo da lista: "Com uma

vida agitada e passando tanto tempo longe de casa, o tempo quy
me sobra é para descanso. Há alguns anos gostava muito de fazer

trilha de moto, mas acabei me desligando do hobby".

Ainda pretendo... conciliar minhas duas

profissões

o melhor conselho que já recebi... foi dos
meus pais, de me dedicar a vida profissional

o que me tira do sério ... irresponsabilidade

Não possuo amuletos da sorte

Sou fã número 1... do meu pai

Meu sonho é..• comprar um-carro melhor

o que mais gosto no meu trabalho ... � o

contato com os clientes \

_arece que 'foi ontem•••

Moda Feminina

Rua Raulino Horn, 145 -

Centro - Laguna
Fone: (48) 3647.0224

oltas••�
-

Mais um -hornenageado pela 12a Copa do Torcedor Lagu
nense. É o Marcos Aurelio Barzan, o conhecido Leca que
continua batendo bola no Galo Velho, sempre aos sábados.

P�imeiro vôo regular no Aeroporto de Jaguaruna, divulgado
amplamente que seria no próximo dia 12 e que a coluna
colocou em dúvida, foi "adiado", agora sem qualquer prazo. ,.

Falam que a GOL sinalizou linhas para Porto Alegre, São
Paulo e Rio de Janeiro. Só acreditamos ... vendo.

Em destaque o boa gente Lourival Cruz e sua esposa,

Margareth.

Diretores e funcionários do Hospital de Caridade vão co

memorar o dia de São Francisco de Assis. Hoje (4), às 14h

em sua capela, novena com a participação do Frei francis

cano Lourenço Jasper, da Paróquia de Forquilhinha e ás

15h procissão pelos corredores do Hospital. Amanhã (5),
às 19h louvor a São Francisco de Assis e às 19h30 saida da

transladação da imagem para a Igreja da Cohab, de Mato
Alto. Tudo com a coordenação de Jairo Barcelos e do gru-

;0 de Canto Paz e Bem. /
/'

Ontem (3) pela manhã, quando chegava aqui para a reu

nião no Almirante Lamego, o presidente Joares Ponticelli,
da Alesc, por telefone foi entrevistado por Carlos Damião,
que diariamente comanda as manhã pela Rádio Record, da

capital. Damião também assina coluna, na verdade uma

página, no jornal Notícias do Dia.
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GOVERNADOR PRESTOU CONTAS E ASSINOU
. .

.

CONVÊNIOSCOM LAGUNA E REGIÃO
o governador Raimundo Colombo veio à cidade ontem (3),
quando concedeu uma coletiva à imprensa e apresentou a pa
lestra "Pacto por SC: prestando contas", em ação que faz parte
do roteiro de palestras que pretende detalhar as obras realizadas,
desdejaneiro de 2011, e em andamento ou previstas pelo progra
ma Pacto Por Santa Catarina. O evento realizado no auditório
da Escola de Ensino Médio Almirante Lamego foi aberto para a

comunidade e está acontecendo em todas as regiões catarinen
ses. "Estamos na fase de executar, exemplo da Interpraias, até
o Farol de Santa Marta, rede de esgotamento sanitário, entre ou-,
tras obras. Por isso, hoje vamos mostrar para todos o que já foi
investido na região", disse Colombo. Presentes na comitiva de

Colombo, além do vice-governador Edl:Iardo Moreira e do pre
sidente da Assembleia Legislativa, deputado Joares Pontricelli,
os secretários de Estado, de infra-Estrutura Valdir Cobalchini,
de Justiça, Adda de Luca e de Assuntos Estratégicos, Geraldo
Althoff, Maurício Fernandes Pereira, presidente do Conselho
Estadual de Educação e os deputados Manoel Motta, José Nei
Ascari e Reno Caramori e presidente do Deinfra, Paulo Mel
ler. Presentes igualmente, prefeitós, vereadores e integrantes dos
mais diversos segmentos da sociedade dos seis municípios que
compõem a 19" SDR.

RESUMO DAS'FALAS
Nazil Bento Junior
Ao iniciarsua fala, o secretário de Desenvolvimento Regional,
Nazil Bento Junior presenteou o governador Colombo, cem um

quadro de Santo Antônio, pintado pelo artista plástico João Ro

drigues Junior e com dois livros, uni de Adilcio e Lucas Cadorin, .

falando sobre a história da cidade e um outro de fotografias. Re
gistrou o número de obras, em tomo de 162 e destacou às prin
cipais, que estão sendo realizadas, como as de saneamento Oá

sico, cobrindo em tomo de 70 km, na educação, com reforma e

ampliação de escolas, obras na Udesc, infra-estrutura (veja box
abaixo), a SC 100 (que deve estar concluída em janeiro do pró
ximo ano) e O' acesso ao-Farol, construção de unidades de saúde,
obras da UTI do Hospital, que agora estão recebendo recursos

para climatização, e as que logo devem ser iniciadas,entre outras.
Everaldo dos Santos
O prefeito Everaldo dos Santos, que inclusive fez um pleito de

criação de uma nova escola para a cidade, destacou a importân
cia da reunião, agradecendo ao governador Colombo,e ao vice,
considerado o governador do Sul, Eduardo Moreira e aos verea

dores, citando um a um, que o apóiam na Câmara. Falou sobre
a dívida herdada e as dificuldades que tem enfrentado mas que
as obras agora anunciadas pelo governo estadual serãomuito im
portantes, notadamente a da avenida.Marronzinho Junior, hoje
estadualizada,
Cida do Fluol
Excepcionalinente foi aberto o microfone para a líder comunitá
ria do Farol de Santa Marta, MariaAparecida, chamada de Cida
do Farol, que em nome da .comunidade agradeceu as obras de

pavimentação da SC-I 00 (Interpraias) e o acesso ao Farol. Disse
estar feliz pelo carinho e respeito com que o governo estadual
trata o povo da região da ilha.
Joares Ponticellí

Representante da região e atual presidente da Assembleia Le

gislativa, Ponticelli lembrou que, por muito tempo o suldo Es
tado ficou numa briga pequena, burra e miúda, disputando entre

micro-região, perdendo muito. Porisso, levando puxões de ore
lha da sociedade organizada e conseguiu construir um novo mo
mento. "Paramos de brigar, 'trabalhamos numa só direção, pelo
fortalecimento do sul." Falou ainda sobre o tempo em que a du

plicação da BR-IOI ficou só até Palhoça, produzindo prejuízos
para a nossa região na ordem de R$ 32 bilhões. Hoje o governo
(de Raimundo Colombo e Eduardo Moreira) tem sido atencioso
aos nossos pleitos, sugerindo que outras ações venham a ser

contempladas, citando o projeto BB2. Elogiou o secretário re

gional Nazil Bento JUnior; que levou um grande público à pales
tra, finalizando com agradecimentos ao governo.
Eduardo Pinho Moreira

.

Disse que como lagunense era muito bom estar de volta e até
conclamou ao governador Raimundo Colombo para que volte
mais vezes à cidade. Falou que o presidente da Alesc, Joares

PALESTRA "PACTO POR SC: PRESTANDO CONTAS".

Atos inseridos na Palestra:

Assinatura da autorização de celebração de convênios para:
- aquisiç-ão de veículo para Defesa Civil do município de Laguna - R$ 50.000,00;
- aquisição de veículo para uso da Fundação da Família e Assuntos Comunitários

Irmã Verado município de Laguna - R$ 30.000,00;
- levantarnento e posterior monitoramento dos pontos de poluição entre a nascente
do Rio Tubarão e a Lagoa Santo Antônio dos Anjos (Instituto Lagunense do Patri

monio Histórico, Artístico, Cultural e Ambiental Jerônimo Coelhoj no município
de Laguna - R$ 300.000,00;
- recapeamento dO' Projeto 'as'fáJtico dO' trecho de acesso ao Centro Histórico, atra
vés da Avenida Calistrato Muller Salles, do município de Laguna - R$ 800.000,00;
Assinatura de minuta de Convênio entre a Secretaria de Estado da Saúde de Santa

Catarina e O' Hospital de Caridade Senhor Bom Jesus dos Passos do município de

Laguna: .

- para aquisição de autoclave para o Hospital - R$ 78.000,00 (Fundo Social);
.

- para conclusão da construção da Unidade deTratamento Intensivo do Hospital
- R$ 300.000,00 (Fonte 100);
- construção de abrigo de passageiros no município de Pescaria Brava - R$
70.000,00;
- construção do Centro de Convivência do Centro Dia doIdoso do município de

Imbituba - R$ 200.000,00;
- ampliação do Centro de ApO'iO' Recanto do Pequenino (Grupo Espírita Porta da

Esperança) do município de Imbituba - 'R$ 50.000,00;
- colocação de tubos para drenagem pluvial e ensaibramento da Rodovia Munici

pal IMA 412 no município de Irnaruí - R$ 100.000,00;
'; drenagem e pavimentação de calçadas da rua Inácio José da Silveira do bairro

Sorocaba do município de Paulo Lopes - R$ 100.000,00;.
- construção de abrigos de ônibus no município de Paulo Lopes - R$ WO.OOO,OO;
- construção de uma rampa de acesso à Unidade de Saúde Inácio Mande1 Pereira

no município de Paulo Lopes - R$ 80.000,QO;
,

- construção de pórtico, tipo front light, no bairro de Penha no município de Paulo

Lopes - R$·IOO.OOO,OO;
- construção de uma passarela na Ponte do Trevo Sul no muníeípio de Paulo Lopes
- R$ 40.000,00;
- construção de uma ponte de concreto no bairro Morro de Freitas no município
de Paulo Lopes - R$ 70.000,00;
- reforma da Escola Básica Targina BO'a Ventura da Costa do município de Paulo

Lopes R$ 100.000,00.

Ponticelli e demais deputados que apóiam O' governo tem sido
decisivos para a vinda de recursos não só para o sul mas para
todo o Estado. Lembrou a força cultural da cidade, citaq{!o
lagunenses que, como ele, foram governadores e integran�s
dos mais diferentes cargos. Falou também em Mauricio Fer
nandes Pereira, igualmente presente, presidente dos Conse
lhos Estadual e Nacional de Educação, por onde passam as

ações para o ensino. Moreira falou da necessidade de obras da
Escola Jerônimo Coelho, anunciando que em conversa com

Colombo, já ficou decidido que aquela escola será restaurada.
Ainda citou a Udesc/Laguna, criada quando era governador e
a necessidade de serem implantados outros cursos, Finalizou
falando sobre as importantes obras que estão acontecendo,
como a Interpraias, estrada que lá atrás era usada para se ir ao

sul, afirmando que" é muito importante interagir com a so

ciedade, saber O' que desejam e quais as prioridades para cada

região. Isso garante a qualidade de vida dos catarinenses".
Governador Raimundo Colombo
Iniciou sua fala dizendo que o objetivo destas reuniões é o

de conversar, abrindo.para a comunidade, para as suas lide

ranças, para osagentes políticos, hoje muito distantes do po
der. "Aqui hoje (ontem) fico feliz em ver a presença de um

bom público, bem representado. É o momento de avaliaf9s
e discutir junto com a população os serviços, as ações, as

obras, O' ritmo e a qualidade. O cidadão coiabora com seus

impostos e é dever do Estado retribuir com serviços e qua
.lidades. Estamos na fase de executar, a exemplo da estrada
de Farol de Santa Marta, por isso hoje estamos mostrando

. para todos o que já foi investido na região", disse Colombo.
Outros encontros.
Até o final do ano; serão totalizados 36 encontros como o

ontem aqui, sempre com a proposta de detalhar as obras
realizadas desde janeiro de 2011 e em andamento ou pre
vistas pelo programa Pacto por Santa Catarina. A soma dos
recursos do Pacto para ações em todo o Estado é de R$ 9,4
bilhões, resultando no maior pacote de investimentos da his
tória catarinense.

Confira um balanço das obras e ações do Pacto porse, desde janeiro de 2011, nos
.

municípios integrantesdaSecretaria de Desenvolvimento Region�1 de Laguna.
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PONTE ANIlA GARIBALDI

PRODUÇÃO DE ADUELAS, EM TERRA,'CHEGAAO 230 VÃO
,�

o consórcio Ponte de Laguna, formado pelas
empresas Camargo Corrêa - Aterpa/M.Martins
-Construbase, tem concluídos 23 vãos de adue

las, para construção das pistas elevadas para
travessia do Canal de Laranjeiras. As 322 estru

turas pré-moldadas estão depositadas no cantei
ro central e na frente. de obra em Cabeçuda. A
produção das aduelas pré-moldadas iniciou no

mês de abril passado.Do pátio de trabalho no

canteiro central no bairro Mato Alto, em Lagu
na, com utilização de dois pórticos-guindaste,
com capacidade de carga de 60 toneladas cada,
fazem o deslocamento das aduelas até as bal

sas através da via de rolamento que o leva até

o píer, onde as balsas são posicionadas. A par
tir daí, a balsa se desloca com as aduelas pré-

Gente. É o que Insplra a gente.

- ':

pU' PET/fOBRAS 6(}anos Min!stério de
Mlnase'Enel'9la �L

P.o\fS.I!CO .. PAIS SI!''''' p()'fUnIZA

petrobras.cQm.br/meinspira o desafio é a nossa energia

-moldadas até o vão da ponte onde a mesma será

içada pela treliça lançadeira. Na frente de obras

na Cabeçuda, quatro vãos da futura ponte já fo-
_

Iam construídos sobre os pilares e outros quatro
vãos encontram-se com as aduelas pré-moldadas
também concluídas aguardando o seu içamento.
Cada vão da ponte será constituído de 14 aduelas,
sendo 12 unidades com 3;60 metros de compri
mento, nove metros de largura e 3,2 metros de al
tura. As outras duas aduelas terão 1,65 metros de

comprimento mantendo as demais medidas. Cada
unidade de 3,60m pesa cerca de 90 toneladas. A

construção das unidades é realizada sobre bases
de concreto, em duas etapas, 'sendo a primeira a

laje de fundo e a segunda as vigas e laje superior.
Para execução das peças são utilizadas ferragens,
formas e cimbramentos (estruturas de suporte
provisórias) especiais, e concreto, garantindo a

geometria e resistência previstas em projeto. O

objetivo do consórcio é manter estoque de, ao

menos; 16 unidades para dar suporte logístico ao

transporte e instalação das aduelas. Nos pilares
estaiados, o consércio está alocando trabalhos

para concretagem da travessa para elevação dó
mastro Sul, no apoio 36. Essa é a primeira de oito"

etapas para construção dos mastros. No apoio 35

(Norte), os trabalhos seguem na construção dos

pilares. As aduelas serão acrescidas de abas la

terais, para dar a largura de pistas', que variam
de 24 a 26 metros. Ao todo, serão utilizadas 706
unidades de aduelas para construção das pistas da '

ponte sobre o Canal de Laranjeiras.
Instalação já começou em Cabeçuda - Além

dos 23 vãos de aduelas já fabricados, o consór
cio já concluiu a construção de 19 conjuntos de

pilares, onde as aduelas estão sendo instaladas.
Desde o início de setembro, o consócio realiza
o içamento e instalação das aduelas, para cons

trução da ponte sobre o Canal de Laranjeiras.
A estrutura .está montada e opera sobre os vão

Norte da ponte, na frente de obras de Cabeçu
da. O equipamento é novo, vindo de Portugal
para Laguna, para ser .utilizado exclusivamente
nas' obras da ponte. A estrutura de 'metal mede

aproximadamente 131 metros de comprimento,
, com 12 metros de altura, contanto dO tabuleiro

(parte superior do pilar) e cerca de nove metros

de largura, sendo o maior equipamento em ope

ração no empreendimento. A treliça tem base

fixa, atrelada aos pilares, e um guindaste móvel
que desliza sobre a estrutura, içando as aduelas.
A treliça-lançadeira tem capacidade de carga de
1260 toneladas, sendo capaz de erguer um vão

com 14 aduelas - 48 metros de comprimento -,
pesando cerca de 1211 toneladas. Trinta pessoas
estão trabalhando na operação do equipamento e

realização das atividades de construção civil en
volvidas (colagem e tencionamento de cabos de

aço das aduelas, etc.). Todos os profissionais das

empresas integrantes do consórcio têm experi
ência em outros modelos de treliça-lançadeira, e

receberam trein�ento do fabricante para operar/' '

o modelo adquirido para construção da Ponte de

Laguna,
'Atenção redobrada! - A Polícia Rodoviária Fe
deral de Tubarão pede o máximo de atenção ao

usuário que trafega pela BR-IOl Sul, principal
mente nos trechos de travessia urbanos e tam

bém próximos de escolas, centros comunitários,
igrejas ou aglomerações de pessoas. A PRF pede
ainda atenção para a saída dos trechos duplica
dos para a pista simples, onde o' tráfego é feito
em mão-dupla, Com grande parte das pistas e

obras de arte concluídas e _liberadas, os usuários
da BR-IOl Sul devem atentar aos trechos com

obras remanescentes, Há trabalhos em ,execução
nos municípiosde Laguna, Pescaria 'Brava, Tuba
rão, Araranguá e Sombrio" que redimensionam os

veículos para desvios laterais, Outro cuidado im-

"portante deve ser prestado quanto aos trabalhos
de instalação da sinalização defínitiva, como as

proteções de concreto, defensas metálicas, pintu
ra de faixas e colocação de placas e luminárias.

Para maiores informações sobre a duplicação da

BR-lOI Sul, há os canais de interaçãocom o usu

ário, sendo serviço de Atendimento ao Usuário,
pelo 0800 6030101 e o site www.Iül sul.com.br,
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CONTAGEM REGRESSIVA PARA O ENEM
Há menos de um mês das

provas do ENEM, que
serão realizadas nos pró
ximos dias 26 e 27, oJL,
pensando nos jovens la

gunenses, elaborou uma

série especial que será

publicada até a data do

exame, para esclarecer as

duvidas mais frequentes e

deixar todos ligados, afi
nal, este é um momento

único na vida. Não perca
a oportunidade, e além
de estudar para buscar· a

a:provação, confira algu
mas dicas que podem ser

preciosas:

APROVA
A prova será realizada em

dois dias. No sábado é a

vez das Ciências Huma
nas e suas Tecnologias e

de Ciências da Natureza e

suas Tecnologias, com du

ração de 4 horas e 30 mi

nutos, contadas a partir da
autorização do aplicador.
"No segundo dia, domingo,
serão realizadas as provas
de Linguagens, Códigos e

suas Tecnologias, Reda

ção e, Matemática e suas

Tecnologias, com duração
de 5 horas e 30 minutos.

_LOCAL
As provas serão aplica
das em todas as unidades
da Federação. Os locais
de aplicação serão in
formados no Cartão de

Confirmação da Inscrição

e na página de acompa
nhamento da inscrição do

Enem, no endereço eletrô-:
nicohttp.z/sistemasenemê.
inep.gov.br/localdeprova.

DOCUMENTO
COM FOTO
É obrigatória a apresen
tação de documento com

foto no dia da prova e o

mesmo não pode estar

com validade vencida.
Vale como identificação
do participante os se

guintes documentos em

seu nome: cédulas de
identidade (RG) expedi
das pelas Secretarias de

Segurança Pública, pelas
Forças Armadas, pela Po-'
lícia Militar, pela Polícia

Federal; identidade expe
dida pelo Ministério da

Justiça para estrangeiros;
identificação fornecida

por ordens ou conselhos
de classes que por Lei
tenham validade como

documento de identida

de; Carteira de Trabalho
e Previdência Social; Cer
tificado de Dispensa de

Incorporação; Certificado
de Reservista; Passapor
te; e a Carteira Nacional

de Habilitação com foto

grafia, na forma da Lei n"

9.503, de 23 de setembro
de 1997. Vale lembrar que
não serão aceitos em hipó
tese alguma Certidão de

Nascimento, Certidão de

Casamento, Título Elei-

toral, Carteira Nacional
de Habilitação em modelo
anterior à Lei n° 9.503/97,
Carteira de Estudante,
crachás e identidade fim
cional de natureza priva
da, nem documentos ile

gíveis, não identificáveis
e/ou danificados, ou, ain
da, cópia de documentos,
mesmo que autenticadas.

PROBLEMAS
COM DOCUMENTOS
No caso de a validade do
documento estiver venci
da e a foto não possibili
tar identificação, o par
ticipante poderá realizar
as provas,

.

desde que se

submeta à identificação
especial, que compreende
a coleta de dados e assi
natura em formulário pró
prio. Se o documento de
identidade tiver sido rou

bado, extraviado, perdido
ou furtado, o participante
poderá fazer a prova des
de que apresente o Bole
tim de Ocorrência expe
dido por órgão policial e

emitido há, no máximo,
90 (noventa) dias da data
de realização das provas.

MATERIAL PARA

HORA DA PROVA

Apenas caneta esferográ
fica de tinta preta, fabri
cada em material trans

parente. Ao entrar na

sala o participante deverá

desligar todo e qualquer

aparelho eletrônico que
traga consigo, incluindo
celular. Nesse momento,
será fornecido um porta
objetos com lacre, para
que aparelhos e demais
materiais proibidos sejam
guardados. O porta-obje- ,

tos deverá ficar embaixo
da cadeira até o final das

provas e só poderá ser

aberto quando o partici
pante deixar o local, sob

pena de eliminação.

OBJETOS
"PROIBIDOS"
O participante não pode
rá utilizar lápis, lapiseira,
borrachas, livros, manu

ais, impressos, anotações,
óculos escuros, boné, cha
péu, gorro e similares e

portar armas de qualquer
espécie, mesmo com do
cumento de porte. Caso

esteja portando esses ob

jetos, deverão ser �a
zenados no porta-objetos
fornecido e' mantidos sob
a-cadeira.

PARTICIPANTES
COM NECESSIDADES
ESPECIAIS
'É necessário que o parti
cipante tenha informado
suas necessidades espe
ciais no ato da inscrição.
Eles deverão dispor dos.
documentos comprobató
ries, que poderão ser soli
citados pelo Inep a qual
quer momento.

FALTAM lO DIAS PARA O FIM DAS INSCRIÇÕES
,.,

DO VESTI8UIJIR DE VERAO 2014 DA UDESC
As inscrições do Vestibular de Verão 2.014 da Universidade do Estado de Santa Catarina (Udesc) terminam daqui 10 dias,
em 14 de outubro, e devem ser feitas no site www.vestibular.udesc.br. Essa data será o último dia para pagar a taxa de

inscrição, de R$ 9.0. Os candidatos que obtiveram.isenção da taxa pelo critério socioeconômico ou por doação de sangue

precisam efetivar sua participação no vestibular, devendo também se inscrever na internet. A Coordenadoria de Vestibula-
.

res e Concursos da Udesc recomenda a todos os candidatos que leiam com bastante atenção o edital, que traz informações
detalhadas da seleção, e o Guia do Vestibulando, que apresenta um resumo dos cursos.

Provas \

As provas serão aplicadas em IOde novembro, das 9h às 12\h3ü � das 15h às 19h30, em oito cidades do estado: Laguna,

B.alneário Camb?riú, Chapecó, Florianó�olis, Ibirama,_Joinville,.Üges e �ão Bento do Sul. A confi:maç�o �os locais será

divulgada a partir de 28 de outubro. Na parte da manha, os candidatos terao\de responder 50 questoes objetivas, sendo 14

de Biologia, 14 de Matemática, 14 de Português e oito de Língua Estrangeira (Inglês ou Espanhol). À tarde, haverá redação
sobre atualidades e conhecimentos gerais, além mais 5.0 questões objetivas: 14 de Física, 14 de Química, 11 de História e

11 de Geografia. A lista dos classificados-em primeira chamada será divulgada até 6 de dezembro naReitoria da Udesc, em
Florianópolis, e no site do vestibular. A matrícula deverá ser feita em 4 e 5 de fevereiro.

Vagas e cotas .

O Vestibular de Verão 2.014 tem 1.237 va�as em 46 cursos gratuito�dé graduação oferecidos pela instituição em 11 uni

dades no Estado. Isso representa 75% do total de vagas, pois as 25% restantes serão preenchidas pelo Sistema de Seleção
Unificada (Sisu), com notas do Exame Nacional do Ensino Médio (E�em). Os únicos cursos que oferecem 1.00% das vagas
são Teatro-e os de Música (Licenciatura e Bacharelado), pois exigem'rambém uma prova de habilidade específica (prova
prática). A Udesc manterá o sistema de cotas no vestibular, pelo Progr\ma Ide Ações Afirmativas. Do total de vagas por

curso, 30% estão reservadas: 2.0% para candidatos que tenham cursado integralmente o ensino fundamental e médio em

instituições públicas de ensino e 10% para candidatos negros. Mais informações podem ser obtidas pelos telefones (48)
\

3321-8098 e 8147, das 13h às 19h, e pelo e-mail vestiba@udesc.br. Acompanhe as notícias do vestibular pelo Twitter e

pelo Facebook.

Adivinhe quem

\

No Mar Grosso, o
ambiente que é referên
cia para o sul catarm
ense, sempre reunindo

um público seleto, com o

melhor dos petiscos, com
camarão da Laguna, car
nes e frangos. Música ao

viro hoje (4') com Diego.
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música ao

vivo com Diego.
DESTÀK
Música ao vivo

hoje (4) com

André Cowboy e
amanhã (5) com
Julio Zeperatti.
Fone: 3647-

a banda Marca dos

Pampas.
CONGRESSO

Depois de amanhã (6),
às 20h, domingueira
com a banda Robson
e Black.
CINECLUBE
LAGUNA E CINE

SESC -:- Próxima:
sessão, quarta
feira (9), às 19h30,
com Mostra do
Cinema Infantil de

Florianópolis. Junto

ao Iphan, na Praça
Vidal Ramos.

!:NO Mar Grosso,
l!O ambiente que é

eferência para o sul

catarinense, sempre
I reunindo um público
I seleto, com o melhor

dos petiscos, com

camarão da Laguna,
I carnes e frangos. Hoje.

0761.
TRABUCÃO - Ao

lado da Xavante, no

Magalhães, amanhã (5)
música ao vivo com

Musical Tropical.
CHALÉ - Na entrada

da cidade, hoje (4) terá

_ ONDE COMER
Atlântico Sul .recendo buffet livre e a

Anexo aohotel, na praia kilo. Tambématendendo
do Mar Grosso, o con�· festas, casamentos e

ceituado restaurante'ofe-, eventos em geral. Con- '

tinua sendo servido um

completo buffet para
almoço e jantar. Fones:
36472920 e 36471166.

Restaurante Caiçara
No calçadão do Mar,
Grosso, sob o comando
de Jaime Danaria, ser-

vindo almoço .e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na cha

pa e tainha grelhada na

chapa; linguado e con

geio à Belle Meuniere.
.Buffet aos domingos.
Fone: .3647-1643.

Apenasdormir, sem sepreocepas (iii!nharpresentes ,/'IUma das melhores coisas de ser criança é almoçar, deitar Claro que quando ficamos adultos, às vezés, ganhamos
no sofá e dormir.A únícapreocupação era se algum amigo, presentes,A diferença é que.quandosomos crianças existem
ia atrapalhar o sono chamando pra jogar bola. Pra queill dois fatoresquesesomam e que, qu�se nunca, aparecem na

estucavaá tarde, r;:-ra uma maravnha.poder dormir até a vida adulta. São os fatores de "ôesejabllidade" e de
hora do almoço. Melhor que isso, só dormir em um canto ,"nãopagabilídade". O fator de de;ejabilidade e a capaCidade
qualquer fi de repente, como num passe de mágina, que a Crl;;Il1Ç3 tem 'de ter seti.des�o realizado ao ganhar o
acordar 110 quarto. Todo adulto deveria ter o c!íreito presente. Geraimente quando somos crianças e encnemos
assegurado por lei de dormir uma tarde ou' uma manhã multo o saco.dos país, ganhamos o presente que queremos .

durante a semana. sem se preocupar com o mundo! . Com' isso sornamos o fator de "nãopagabilídade# que é a

Votem emmim que_c::u doujeíto nisso! isenção que a criança tem de ser obrigadq a dar algo em

troca comprar algum presente ou de bancar a festa. Isso
tudo sé perde na vida adulta. Quando crescemos, 'se
queremos dar uma festa, temos que bancar.. Quando
ganhamos os presentes, dificilmente são coisasmuíto legais

e desejadas e quando
isso ac o n t e c e..

provaveímente você
fica com o dever moral

de retribuIr o presente
em outra ocasíãc. Ser

,

adulto não é' fácii e

aindàsai c..iro!

Verdesenhoanimado
Embora multas gostem de'désenho animado, quando
crescemos parece que.somos oeriqados a Ç1dotar papéis
como em uma peça de teatro é_seguHos para o resto da
vid,L Homens vão ter que ficar. assistindo esportes e as

mulheres terão que assistir novelas, É claro que alguns
oesennos Se tornam sem graça. quando crescemos, mas o

principal fatonão é nem o desenho OmS!, mas sfm ohábíto
de deitar ou sem-ar em frente a tv e ficar horas apenas

. assistindo desenhos.Se aígliém faz isso hoje é thamado de
criançiJo desocupado..Mas a verdade é que todo mundo
gostava e gostada de ficar na frente dfl tv vendo desenho
çomose não houvesse amanhà!

·
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